
PROCÈS-VERBAL
Conseil d’école Michaëlle-Jean

Jeudi le 17 novembre 2022

Présents : Haboon Osman-Hachi, Patrycja Twardecka, Marc Parisien, Heather Coleman, Noma
Bawa, Sabelle Gueye, Heather Coffin, Luc Dupont, Mariama Gueye, Mouna Assowe

Absents : Anthony Bertrand, Genevieve Therrien, Ibrahim Karidio, Dorte Koster, A Natlus, Carline
Foppa Dugas,, Hassan Safouhi, Géraldine Djipwova Touko, Paula Seale, Narcisse Lando Puasso ,
Abdelali Fanani, Abdallah Souldan, Fatoumata Binta Bah Diallo

Secrétaire : Mariama Gueye
______________________________________________________________________________

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION

Ouverture de la réunion à 18h34 avec la reconnaissance du traité 6

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Proposée par Patrycja Twardecka
appuyée par Luc Dupont
acceptée à l’unanimité.

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 13 OCTOBRE 2022

Proposée par Heather Coleman
appuyée par Marc Parisien
acceptée à l’unanimité.

4. RAPPORT DU PRÉSIDENT

par Patrycja Twardecka

- rencontre avec les conseillers Jean Daniel et Etienne par rapport à la
construction de l’école
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- visite des conseillers scolaires prévue le 8 décembre.
- envoyer vos questions à l’avance Patrycja d’ici le 30 novembre

- colloque FPFA :
a. Anthony Bertrand a reçu le prix Manon Bouthillier.
b. atelier sur le fonds de dotation : fonctionnement, utilités
c. atelier sur le recensement : le CSCN veut faire son questionnaire de recensement

à fin novembre pour mieux comprendre les enjeux de leurs écoles, auprès des
élèves et des parents, et réfléchir sur comment augmenter la participation des
parents

d. présentation sur «pourquoi les parents issus de l’immigratoion participent peu
aux conseils des écoles, comment les encourager et augmenter cette
participation»

Commentaire de Marc : ce n’est pas seulement les parents issus de l’immigration qui ne
s’impliquent pas.

réponse : La personne intervenant dans l’atelier témoignait plutôt de son expérience et de son
ressenti par rapport à son implication.

5. RAPPORT DE L’ENSEIGNANT

par Heather Coffin

équipes sportives en cours :

- basket-ball jusqu'en mars. 3 équipes (junior filles, junior garçons, senior garçons)

i. pour les 10 11 12, utilisation du gymnase de Gabrielle Roy implique limitation
des activités à cause de la garderie, etc…

Voir possibilité d’utiliser le gymnase de Maurice Lavallée, Joseph Moreau

documenter les difficultés ressentis au niveau des élèves

le mettre à l’ordre du jour de la prochaine réunion avec les conseillers

- badminton : 10 11 12
- volley ball filles (pratiques en préparation pour l’an prochain - en hold jusqu’à la

disponibilité du gymnase ) voir possibilités d'accommoder avec un petit gymnase)
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- Mr Bassem nouveau intervenant communautaire : organisation d’une série «coupe du
monde» 4 contre 4 soccer

Vie scolaire

- préparation des rencontres parents enseignants (virtuelles)
- préparation des profils
- Lise Neptune, conseillère en orientation : séances avec les 12e pour la suite de leur

cursus (visites de Campus Saint Jean, Uottawa, Armée, etc…)

commentaire de Luc : prendre en compte le contexte actuel sur les tarifs appliqués dans les
universités francophones , quel est le statut du programme

- candidature de Tarik (élève de MJ) acceptée pour ONIVA
- décès d’une membre du personnel du CSCN, maman d’une élève de MJ. Soutien du projet

Espoir et de psychologues auprès des élèves et des membres du personnel.
- Leadership : commence en fin de semaine. 6 élèves de 10 11 12 iront dans un camp

extérieur de vendredi à dimanche

6. RAPPORT DES ÉLÈVES

par vidéo de Shaima et Aisha, membres du conseil d’étudiants

- activités halloween (défilé, maison hantée, jeu de momie, loup garou, www3, etc…)
- témoignage des nouveaux élèves de MJ sur les activités d’Halloween
- activités de gentillesse ; messages gentils dans les casiers des élèves
- création de l’espace Oasis tranquille
- activités de Noel en cours de préparation avec des comités au sein du conseil étudiant

7. RAPPORT DE LA DIRECTRICE

par  Haboon Osman-Hachi

- sortie des élèves d’anglais «streetcar» : douverte et contextualisation
- oasis tranquille : créé par les élèves
- activités scientifiques : expériences et dissections
- activités sportives - Musée itinérant de la maison d’Anne Frank présenté par 6 élèves de

MJ
- Halloween : défilé de costumes des élèves et des enseignants - activités de maquillage,

animations

Plan d’amélioration continue
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- Réception des tests de rendement 2021. envois aux parents en cours, analyse en cours
- soutien au comportement positif : création d’un «oasis tranquille» pour méditer, se

relaxer, etc…espace silencieux aménagé avec coussins, bougies, tapis de yoga, etc…
- création d’une récompense pour le phénix du francais : encourager les élèves de parler

français partout dans l’école
- programme de tutorat : former des élèves de 10 11 12 à faire du tutorat (12 tuteurs à

date, 12 élèves inscrits au tutorat) les mardi et jeudi
- Espace études : programme après école de la FRAP tous les mardis et jeudis

en cours, à venir : novembre, mois de la gentillesse, semaine de l’immigartin francophone,
ateliers sur la santé et sécurité au travail, rencontres parents enseignants le 24 novembre,
journée pédagogique le 25 novembre

8. RENCONTRE AVEC DES CONSEILLERS SCOLAIRES

Visite des conseillers scolaires prévue le 8 décembre.

Envoyer vos questions à l’avance Patrycja d’ici le 30 novembre

9. RETOUR SUR LA COLLOQUE DE LA FPFA

cf rapport de la présidente au dessus

10. AFFAIRES COURANTES

9.1 TRANSPORT SCOLAIRE

Pas de nouvelles sur les retards répétitifs des autobus, plusieurs élèves continuent d’utiliser les
lignes ETS, l'école continue de leur fournir des tickets.

Penser à le mentionner aux conseillers

11. CLÔTURE DE LA RÉUNION

Proposée par Patrycja Twardecka
appuyée par Marc Parisien à 19h31
acceptée à l’unanimité.
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